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Protokoll 
Abteilungsversammlung am 20.02.2025 im evangelischen 

Gemeindehaus Lustnau 
 

Beginn der Abteilungsversammlung: 19:00 Uhr 

Für die Absteilungsleitung sind erschienen: 
Abteilungsleiter: Klaus Vetter 
Stellvertretende Abteilungsleiterin: Jana Krämer (entschuldigt) 
Finanzverwalter: Marco Müller 
Mitgliederverwalterin: Leonie Biedermann 
Sportwart: Bastian Kopp 
Breitensportwart: Norbert Straka 
Jugendwart: Sebastian Briese 
Jugendwart: Carlos Ortlieb (entschuldigt) 
Schriftführerin: Leonie Biedermann 
IT-Beauftragter: Arne Haase 
Öffentlichkeitsarbeit: Andrea Gühring 
Technischer Leiter Anlage: Daniel Raczkowski  
Technischer Leiter Plätze (kommissarisch): Daniel Raczkowski 
 
Anzahl der anwesenden Mitglieder: 43 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch Klaus Vetter 
Der Abteilungsleiter Klaus Vetter eröffnet die Abteilungsversammlung. Zur Protokollführung wird 
Leonie Biedermann bestellt. 

2. Jahresbericht 2024 und Aussprache 
Der Jahresbericht der Tennisabteilung richtet sich an die Mitglieder der Tennisabteilung und an andere 
Interessierte. Der Jahresbericht wird entsprechend §§ 11 und 12 der Abteilungsordnung der 
Abteilungsversammlung zur Entgegennahme vorgelegt und wurde bereits am 28. Januar 2024 
zusammen mit der Einladung veröffentlicht. 

Der Abteilungsausschuss hat 9 mal - in Präsenz und auch als Videokonferenz - getagt. Der 
Hauptausschuss hat 4 mal getagt.  
Die Abteilungsversammlung fand am fand am 28. Februar 2024 im Gemeindehaus Lustnau mit 33 
Mitgliedern statt. 

Im Rahmen des Projekts Bismarck25 waren ursprünglich folgende 4 Projekte geplant: 
1. Sanierung Bestandsgebäude und/oder Neubau Sporthalle mit Sanitärräumen und 
2. Sanierung Sportplatz Ostseite 
3. Neubau Tennisplatz auf der Erweiterungsfläche Ost 
4. Beleuchtungsanlage Tweener 
Im Februar 2024 hat Architekt Walter Fritz (a+r Architekten) die Begleitung des Projekts 
übernommen.  
Das Konzept des TSV wurde im Kulturausschuss der Stadt vorgestellt mit positiven Rückmeldungen. 
Im September 2024 kam dann die Rückmeldung der Stadt, dass das Projekt Bismarck25 aufgrund der 
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Haushaltslage nicht mehr unterstützt werden kann. Der hauptausschuss hatte daher beschlossen, 
das Projekt zu stoppen und zu beenden. 
 
Anmietung Erweiterungsfläche Ost zum 01.01.2025 zur Nutzung durch Roundnet- und/oder 
Tennisabteilung: 
Nach 1-jähriger Bearbeitungszeit durch die Stadt hat der Hauptverein das Gelände mit rund 2.000qm 
zum 01.01.2025 angemietet. Laut Mietvertrag ist der Mieter berechtigt, Tennisplätze zu bauen und 
würde hierfür einen Zuschuss in Höhe von € 7.700,- der Stadt erhalten. Dieser wurde bereits in 2024 
ausgezahlt. 
Bereits im Januar wurden daher Gespräche mit den Bogenschützen zur Realisierung des Zugangs zum 
Gelände geführt. Auf dieser Basis soll in 2025 der Zugang realisiert und das Gelände gerodet und 
eingezäunt werden. Mögliche Baumaßnahmen sollen ebenfalls in 2025 mit dem Baurechtsamt 
besprochen werden. 
 
Neustart Projekt Bismarck31 mit 2 Konzeptvarianten 
Der Gesamtverein benötigt dringend eine Toilettenanlage und neue Umkleide- und Sanitärbereiche 
für die Fussballabteilung. Daher wurde am 07.11.2024 eine neue Projektgruppe „Bismarck31“ unter 
der Leitung von Klaus Vetter gegründet. 
In einem ersten Planungsschritt wurden verschiedene Konzeptvarinaten erarbeitet und diskutiert. 
Umgesetzt werden soll nun die Konzeptvariante A, die einen Teilabriss des Sportheims, die Sanierung 
des Untergeschosses und einen 2-geschossigen Neubau mit einer Toilettenanlage und 3 Umkleide- 
und Sanitärbereichen vorsieht. 
Gleichzeitig soll geprüft werden, ob der Bau einer neuen 2-Feld-Tennishalle auf dem Gelände des 
TSV-Lustnau realisiert werden kann. 
Die notwendigen Planungsmittel hierfür sollen in den anstehenden Abteilungsversammlungen und 
der im März stattfindenden Mitgleiderversammlung freigegeben werden. 
 
Projekte & Aktivitäten der Tennisabteilung 2024 
Bericht Technische Leitung Daniel Raczkowski & Platzwart Thomas Mohr 
Folgende Projekte wurden in 2024 umgesetzt: 

 
Darüber hinaus wird weiterhin an der Realisierung der Beleuchtungsanlage Tweener gearbeitet. Seit 
Mitte Januar liegt hierzu ein Beanstandungsschreiben des Baurechtsamts vor. Ziel ist nun, bis Mitte 
März die offenen Fragen zu beantworten und bei einer Freigabe die Realisierung der Beleuchtung an 
Platz 4 und 5 noch in 2025 umzusetzen. 
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In 2024 wurde die Tennisanlage an eine eigene Stromversorgung angeschlossen, um den zuünftigen 
Bedarf abdecken zu können. Hierzu muss auch ein neuer Sicherungskasten installiert werden. 
Gleichzeitig soll der Weg vom Tennispavillon bis zu der Sanitätbereichen eine Wegbeleuchtung 
erhalten. Bis April 2025 sollen die Arbeiten hierzu abgeschlossen werden. 

 
 
 
Geplante Projekte der Tennisabteilung 2025: 
Der Sanitärbereich soll einen neuen Durchlauferhitzer für Warmwasser erhalten, so dass immer 
ausreichend Warmwasser zur Verfügung steht. 
Für den Außenbereich des Tennispavillon sollen neue Stühle und Tische beschafft werden. 
Die Weiterentwicklung des Tennispavillion ist ebenfalls ein Thema. Hierzu liegen bereits erste Ideen 
und Kostenschätzungen vor. In 2025 sollen erste Maßnahmen wie die Erneuerung der Beleuchtung 
im Außenbereich umgesetzt werden. 
 
Bericht Finanzen Marco Müller: 
Nachdem die Einnahmen in 2024 weiter gestiegen sind und die Ausgaben stabil gehalten wurden, 
konnten die liquiden Mittel und Rücklagen der Tennisabteilung weiter erhöht werden. 

 
Damit hat die Tennisabteilung ein weiterhin sehr gute Basis, um die anstehenden Projekte in 2025 
realisieren zu können. 
 
Bericht Mitgliederverwaltung Leonie Biedermann: 
Die Mitgliederentwicklung ist weiterhin stabil. Ende 2024 hatte die Tennisabteilung 388 Mitglieder, 
davon 286 Erwachsene, 49 Jugendliche und 53 passive Mitglieder. Der Jugendbereich ist weiterhin 
leicht rückläufig und auf zu niedrigen Niveau. Die stärksten Altersklassen im Jugendbereich sind die 
Jahrgänge 1980-1993 und 1960-1979. 
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Bericht Sportbereich Bastian Kopp: 
In der Winterrunde 23/24 belegten die Damen 1, Damen 3 und Herren 40 jeweils den 1. Platz in Ihrer 
Klasse. In der Sommerrunde 2024 haben 15 Mannschaften zusammen 77 Matches gespielt. Dabei 
haben die Damen 40 (Aufstieg in die Verbandsstaffel) und auch die Herren 50 den Meistertitel 
geholt. 
bei den Clubmeisterschaften 2024 haben Tobias Kolschewski im A-Feld und und Lisa Dräger im B-
Feld den Titel gewonnen. 
Der Lindenschmid-Cup war wieder einmal ein voller Erfolg! Neben Top-Spieler David Tvrdon von der 
TA SV Leonberg/Eltingen mit LK 2 gab es spannende Matches, die nur durch den Regen am Sonntag 
ein vorzeitiges Ende fanden.  Ein besonderer Dank geht dabei an das Organisationsteam mit Thanos, 
Mette, Hannes & Basti! 

 
 
 
Bericht Jugendarbeit – Sebastian Briese & Carlos Ortlieb 
In der Sommerrunde 2024 gab es zwei gemeldeten Jugendmannschaften in den Altersklassen U15, 
(5. Platz) und U9 (1. Platz). In der Winterrunde 24/25 wurden aktuell 2 Mannschaften, U15 und U10, 
gemeldet. 

  
 
Bei den Jugendmeisterschaften am 06. Oktober setzten sich bei den U15 Frederick vor Felix und Ilian 
durch. Bei den U18 hat Hannes seinen Titel aus dem Vorjahr erwartungsgemäß verteidigt. 
Der Tenniskindergarten war im Sommer 2024 wieder ausgebucht. Parallel haben 55 Kinder und 
Jugendliche im Sommertraining bei der Tennisschule Härten teilgenommen. Im 3-tägigen 
Tenniscamp haben insgesamt 25 Kindern und Jugendliche teilgenommen. 
Aktuell sind im Wintertraining in der Halle in Nehren 27 Jugendliche beteiligt. 
Bericht Breitensport – Norbert Straka: 
Der Start der Aktivitäten erfolgte Anfang Mai. Über den Sommer haben bis zu 43 unterschiedliche 
Teilnehmer*innen am Freitagabend aktiv Tennis gespielt. Angeboten wurde auch ein 
Gruppentraining mit den Trainerinnen und Trainern Bianca Juhl, Mette Hansen, Yannik Pasternacki 
und Clara Groß. Der Breitensport ist dabei auch ein idealer Einstieg für Neumitglieder zum Bsp. nach 
dem Fast Learning mit der Tennisschule Stefan Maichle. 
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Bericht IT – Arne Haase: 
In 2024 wurden mehr als 4117 Stunden (2023: 4280) in eBuSy verbucht. Davon wurden 1.503 
Stunden Einzel (2023: 1.675) und 190 Stunden Doppel (2023: 150) gespielt, wobei 147 Buchungen 
mit Gastspielern durchgeführt wurden. Ebenso wurden über 1.068 Stunden Training (2023: 1.400) 
eingebucht, 454 Stunden Seniorentennis, 162 Stunden Breitensport sowie ca. 546 Stunden 
Mannschaftsspiele (2023: 450) durchgeführt. Dies zeigt, dass die Anlage auch in 2024 gut belegt war. 
 
Bericht Öffentlichkeitsarbeit – Andrea Gühring: 
Auch in 2024 gab es eine Vielzahl an Berichten in Lustnau Aktuell. Alle wichtigen Informationen für 
unsere Mitglieder der Tennisabteilung wurden im monatlichen Newsletter veröffentlicht. Begleitet 
wurden diese berichte durch Artikel auf unserer Homepage und durch eine Vielzahl an Aushängen 
auf der Anlage. Informationen findet man auch auf unserem Instagram Auftritt, der weiterhin von 
Sandra Müller gepflegt wird. 

 
 
Pickleball – Rainer Mack & Volker Quandt 
Auch in dieses Jahr können sowohl Mitglieder unserer Tennisabteilung als auch alle anderen 
Mitglieder des TSV Lustnau Montags zwischen 12:00 und 14:00 Uhr Pickleball in der Turnhalle Lutnau 
spielen. Pickleball ist leicht zu erlernen und kann als eine Mischung aus Tennis, Badminton und 
Tischtennis angesehen werden und erfreut sich einer immer größer werdenden Fangemeinschaft. 
Für bis zu 8 Spieler oder Spielerinnen stehen Schläger, Bälle und Netze kostenlos zur Verfügung. 
 
3. Haushaltsplanentwurf 2025 
Vorgestellt wurde der Planungsentwurf für den Haushalt der Tennisabteilung in 2025. Nach 
aktuellem Stand müssen rund 22.000,- Euro aus der Rücklage für die anstehenden Projekte 
(Tweener, Projekt Tennishalle, …) entnommen werden. 
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4. Feststellung der ordnungsgemäßen Führung der Abteilung  
Entsprechend der gültigen Abteilungsordnung (§ 11, Absatz 4.) hat die Abteilungsversammlung die 
ordnungsgemäße Führung der Abteilung festgestellt. 
Das Ergebnis der Abstimmung: Einstimmige Entlastung (ohne 9 anwesende Ausschussmitglieder). 
 
Der Abteilungsausschuss bedankt sich für das Vertrauen bei den anwesenden Mitgliedern. 

 
 
5. Anträge des Tennisausschuss 
Antrag 1: Beschlussantrag des Abteilungsausschusses zur Änderung der Spiel- und Platzordnung 
vom 1. August 2020 in der Fassung vom 23. Juli 2021  
Begründung:  
Aktuell kann ein Tennisplatz nur mit 2 Mitgliedern bzw. einem Mitglied und einem Gast gebucht 
werden. Es wurde der Wunsch geäußert, dass ein Platz auch von einem einzelnen Mitglied gebucht 
werden kann (z.B. um Aufschläge zu trainieren). Im System eBusy kann dies umgesetzt werden. Der 
Ausschuss schlägt daher vor, dies umzusetzen. Um in den Stoßzeiten ab 17:00 möglichst vielen 
Mitgliedern die Möglichkeit zu geben, Tennis zu spielen soll eine Einzelbuchung für maximal 30 min 
und frühestens 15 Minuten vor dem geplanten Termin erfolgen. Ab 17:00 Uhr soll eine 
Einzelbuchung nicht mehr möglich sein. 
Die Spiel- und Platzordnung soll daher wie folgt geändert werden: 

 
 
Ergebnis der Abstimmung: Ja-Stimmen: 42, Nein-Stimmen: - , Enthaltungen: 1  



7 

 

Antrag 2: Beschlussantrag des Abteilungsausschusses zum Start des Projekts „Neubau einer 2-Feld-
Tennishalle“ auf dem Gelände des Hauptvereins und Freigabe der Planungsmittel für 2025 
 
Begründung: 
Im Januar 2022 hat der Tennisausschuss in seinem Workshop diskutiert, wie den Mitgliedern 
ermöglicht werden kann, beim TSV Lustnau ganzjährig Tennis zu spielen. Das Ergebnis der damaligen 
Diskussion war: 

 
 
Diskutiert wurde in den folgenden Monaten, ob eine Traglufthalle die am schnellsten umsetzbare 
Möglichkeit ist, die genannte Zielsetzung zu erreichen. Eine parallel durchgeführte 
Mitgliederbefragung hat aufgezeigt, dass eine Traglufthalle die höchste Priorität im Vergleich zu 
anderen möglichen Projekten hat. 
Das Ergebnis der Priorisierung durch die Mitgliederberfragung im 2. Quartal 2022 war: 

1. Traglufthalle 
2. Sandplätze 
3. Allwetterplätze 
4. Tennishaus 

Aufgrund der Energiekrise und den deutlich gestiegenen Energiekosten hat der Ausschuss am 
27.09.2022 entschieden, das Thema Traglufthalle „auf Eis“ zu legen und nicht weiterzuverfolgen. Mit 
dem Neustart des Projekts Bismarck31 wurde das Thema Neubau einer 2-Feld-Tennishalle mit dem 
Vorstand des TSV diskutiert. Der Vorstand würde ein solches Projekt unterstützen und kann sich eine 
Realisierung auf dem Gelände des Hauptvereins vorstellen. Ein erster Planungsentwurf zeigt auf, an 
welchem Standort ein neubau möglich wäre: 

Die Finanzierung für den Neubau und den laufenden Betrieb liegt in Verantwortung der 
Tennisabteilung. 
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Beschlussantrag des Abteilungsausschusses: 
Die Abteilungsversammlung beauftragt den Ausschuss, das Projekt „Neubau einer 2-Feld-
Tennishalle“ zu starten und die Umsetzungsmöglichkeiten wie folgt zu prüfen: 
(1) Erarbeitung einer Projektunterlage mit Terminleisten und einer ersten Kostenschätzung. 
(2) Gespräch mit dem WLSB (bei einem solchen Projekt verpflichtend), um die Rahmenbedingungen 
für eine mögliche Förderung zu besprechen. 
(3) Gespräch mit der Stadt Tübingen (als Eigentümer des Geländes) und mit dem Baurechtsamt, um 
die Realisierungsmöglichkeiten zu besprechen. Zur Unterstützung wird Architekt Walter Fritz 
beauftragt.  
(4) Das notwendige Kostenvolumen in Höhe von ca. € 10.000,- wird freigegeben. 
 
Abstimmung: Einstimmiger Beschluss und Zustimmung zum Beschlussantrag 
 
Sollten die Gespräche mit der Stadt zeigen, dass der Neubau einer 2-Feld Halle möglich ist, sind 
folgende weiteren Schritte geplant: 
(4) Information der Mitglieder über die möglichen Umsetzungsoptionen und Erarbeitung 
entsprechender Finanzierungsvorschläge. 
(5) Verabschiedung einer Umsetzungsoption in der Abteilungsversammlung und in der 
Mitgliederversammlung des TSV Lustnau 
(6) Umsetzung und Realisierung des Projekts. 
 
Sollten die Gespräche zeigen, dass ein Neubau nicht möglich ist, sind folgende weiteren Schritte 
geplant: 
(4) Information der Mitglieder über die möglichen alternative Umsetzungsoptionen (z.B. 
Leichtbauhalle über den Plätzen 1-2) und Erarbeitung entsprechender Finanzierungsvorschläge. 
(5) Verabschiedung einer Umsetzungsoption in der Abteilungsversammlung und in der 
Mitgliederversammlung des TSV Lustnau 
(6) Umsetzung und Realisierung des Projekts. 
 
6. Anträge von Mitgliedern 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen. 
 
7. Wahlen 
7.1. Wiederwahlen: 
1. Klaus Vetter, Abteilungsleiter 
2. Basti Kopp, Sportwart 
3. Sebastian Briese, Carlos Ortlieb, Jugendleitung 
4. Norbert Straka, Breitensport 
Die Versammlung stimmte zu, dass über alle Besetzungen in einer gemeinsamer Abstimmung 
entschieden werden kann. 
Ergebnis der Abstimmung: Einstimmige Wiederwahl (43 Stimmen) 
 
7.2. Neu zu besetzende Funktionen: 
1.Stellvertretung. Sportwart (bisher nicht besetzt) 
2. Technische Leitung Tennisplätze (bisher in Personalunion von Daniel Raczkowski) 
3. Veranstaltungsmanagement: (bisher nicht besetzt)  
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Zur Freude der anwedenden Mitgliedern, war Lena Müller-Weiske bereit, die Funktion 
Veranstaltungsmanagement zu übernehmen. 
 
Ergebnis der Abstimmung: Einstimmige Wahl mit 43 Stimmen Ja-Stimmen 
 
8. Sonstiges:  
8.1. Termine 2025 

 15. – 22. März 2024   Frühjahrsinstandsetzung  
 Freitag, 21. März  Mitgliederversammlung des TSV Lustnau 
 Sonntag, 06. April  Kirnberglauf 
 Freitag, 11.07.  &  Stadtfest Tübingen 

Samstag, 12.07. 
 Freitag, 18. Juli   Sommerfest Tennisabteilung 

 
8.2. Themen der anwesenden Mitglieder: 
Beleuchtung Tennis-Pavillon: 
Rüdiger Wapler fragt an, ob die Beleuchtung im Ausssenbereich des Tennis-Pavillon erneuert und 
verbessert werden kann. Er wäre auch bereit, hierbei zu unterstützen. Klaus Vetter sagt zu, dass die 
unterstützt und umgesetzt wird. 
 
 
9. Ende der Versammlung: 20:25 Uhr 
 
Datum: 20. Februar 2025 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
gez.: Klaus Vetter, Abteilungsleiter  gez.: Leonie Biedermann, Protokollantin 
 
 
Anlage: Teilnehmerlisten 
  


